

El Estado moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo afanoso de los otros.

CARLOS ALBERTS

# ¡Avante!

Cuanto más el hombre es partidario de la religión, más creyente es. Cuanto más cree, menos sabe, es más bestia, y cuanto más bestia, más fácilmente se deja gobernar.

JOHN MOST

No. 5. — Subscripción Voluntaria — QUINCENAL DE IDEAS, DOCTRINA Y COMBATE — Calle Ecuador 43 — II Epoca

Correspondencia y dinero diríjanse a LIBRADO RIVERA, Apartado Postal 11 | Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Mayo 1 de 1928. | Registrado como artículo de segunda clase el 5 de Marzo de 1928, en la Administración de Correos.

ANARQUÍA—Es la filosofía de un nuevo orden social basado en la libertad no restringida por la ley humana; la teoría que explica que todos los gobiernos de cualquier forma que sean descansan en la violencia y son, por lo tanto, injustos y perjudiciales, así como innecesarios. EMMA GOLDFMAN

## La Tragedia de Chicago

Para referir todos los hechos que precedieron al crimen cometido por el Capitalismo en la ciudad de Chicago, en 1886 y 1887, se necesitarían varios volúmenes para dar a conocer toda la trama de esta horrible tragedia. Infamia que sólo nos recuerda uno de los más salvajes episodios de la gran lucha contra el monstruo del Capitalismo que a manera de un vampiro va fuertemente pegado al cuello del obrero.

La lucha obrera en favor de las ocho horas de trabajo, comenzó en Norte América por los años de 1803 a 1806. Pero la primera huelga se declaró en Boston en 1832, por los carpinteros de Ribera en favor de las diez horas, la que ganaron únicamente los de Nueva York y Filadelfia. Pero a medida que el movimiento obrero se hacía más consciente y revolucionario, aumentaba la inquietud entre la clase parasitaria, de tal suerte que después del congreso obrero celebrado en Nueva York el 12 de Octubre de 1845, la burguesía se vio obligada a ofrecer concesiones que nunca pensó cumplir, pero que le servían para detener el avance revolucionario de los trabajadores hacia una vida mejor.

Ya en Inglaterra el gobierno aprobaba oficialmente en 1847 la jornada de diez horas, hecho que dió un nuevo impulso a los trabajadores americanos, que lograron reducir a once horas en vez de catorce, la jornada de trabajo. De once se fué reduciendo sucesivamente a diez y a nueve horas, hasta que en 1886 la burguesía pensó acabar con aquel movimiento que en un futuro más o menos cercano tendrá que acabar con ella.

Había en la ciudad industrial de Chicago un grupo de sinceros luchadores que se habían hecho el propósito de orientar a los trabajadores, con el fin de hacerlos conscientes de su valor como productores; porque son, en efecto, los obreros los únicos autores de todas las comodidades que disfrutan sus amos. Pero existía diferencia de opiniones; mientras unos se decidían por la huelga, los anarquistas eran partidarios de ir directamente a la Revolución, como único medio de acabar de una vez para siempre con todas las injusticias presentes. Muchas causas influyeron, sin embargo, para no decidirse por este hermoso proyecto, concretándose al fin a preparar a las masas para futuras y más resueltas actitudes. Se conformaron por lo pronto con la implantación de las ocho horas de trabajo, para cuyo plan se acordó declarar la huelga general el 19 de Mayo de 1886.

Se formó en Chicago un Comité de las Ocho Horas, compuesto de anarquistas y socialistas que desplegaron una actividad prodigiosa, tendiente siempre a establecer una estrecha solidaridad entre los trabajadores. "The Alarm" era el órgano de los americanos, redactado por Parsons, y el "Arbeiter Zeitung", el de los alemanes, redactado por Spies, Shwab y Fischer. Ambos periódicos agitaron la opinión de tal manera que presagiaban una lucha terrible. Entre los oradores se distinguieron Parsons, Spies, Fielden y Engel, bien conocidos por los obreros así como por los burgueses. Y como la agitación iba en aumento a medida que se acercaba el 19 de Mayo, los capitalistas tuvieron miedo y decidieron organizarse para resistir a las exigencias de los obreros.

Fueron miles de trabajadores que abandonaron sus labores el 19 de Mayo. Y como la policía estaba ansiosa sin saber que hacer, tuvo la audacia de acometer a una manifestación de 600 mujeres del ramo de costurería, hecho que excitó más todavía el ánimo de los obreros.

Entonces los patronos empezaron a hacer concesiones. La causa del trabajo triunfaba en toda la línea. Los capitalistas se veían perdidos y pidieron auxilio a las autoridades. La policía cargó sobre las multitudes, sin respetar niños, mujeres ni ancianos, que al huir

dejaron en el campo seis muertos y un gran número de heridos.

Crimen que encendió los ánimos del pueblo indignado, y se convocó a un mitin para protestar contra esta barbarie de la fuerza bruta. La policía trató de disolver el mitin a punta de bayoneta. Entonces se vio cruzar por el espacio un cuerpo luminoso que produjo un formidable estruendo, cayendo al suelo un policía muerto y más de sesenta heridos.

Se hicieron numerosos arrestos, declarando como únicos responsables de todo lo ocurrido a Augusto Spies, Miguel Shwab, Samuel Fielden, Adolfo Fischer, George Engel, Luis Lingg, Oscar W. Neebe, Rodolfo Schmaubelt y William Selig. Este último traicionó a sus compañeros.

Parsons seguro de su inocencia, se presentó al banco de los acusados para participar de la suerte de sus compañeros, defensores de un alto ideal de justicia.

Aunque a los acusados no se les probó que hubieran cometido ningún crimen, sin embargo, se les declaraba culpables por las ideas que predicaban, de las que ninguno de los acusados se arrepentía, sino que antes bien se mostraban orgullosos de ellas.

Decía SPIES a sus acusadores: "... por medio de la investigación científica hemos demostrado hasta la saciedad que el sistema del salario es la causa de todas las iniquidades... y que para nosotros la tendencia del progreso es la del Anarquismo, esto es, la de una sociedad libre, sin clases ni gobernantes, una sociedad de soberanos en que la libertad y la igualdad, económica de todos, produciría un equilibrio estable como base y condición del orden natural. Dice el Fiscal que "¡Es la Anarquía la que se juzga!" Si así es, por vuestro honor que me agrada: yo me sentencio, porque soy anarquista. Si nosotros hemos propagado lo que la historia enseña, que las clases gobernantes actuales no han de prestar más atención que sus predecesores a la poderosa voz de la razón, y que aquellas aplarán a la fuerza bruta para detener la rápida carrera del progreso."

SHWAB, dijo en parte: "... El socialismo tal como nosotros lo entendemos, significa que la tierra y la maquinaria deben ser propiedad común del pueblo. La producción debe ser regulada y organizada por asociaciones de productores que suplan a las demandas del consumo... Cuatro horas de trabajo al día serían suficientes para producir todo lo necesario para una vida confortable... Sobraría, pues, tiempo para dedicarse a las ciencias y al arte."

¿Qué han hecho los grandes partidos políticos por el pueblo? Prometer mucho y no hacer nada, excepto corromperlo comprando votos en los días de elecciones.

Nosotros los anarquistas creemos que se acercan los tiempos en que los explotados reclamarán sus derechos a los explotadores, y creemos además, que la mayoría del pueblo con la ayuda de los resagados de las ciudades y de las gentes sencillas del campo, se rebelarán contra la burguesía de hoy. La lucha es inevitable."

OSCAR W. NEEBE decía a sus verdugos: "Durante los últimos días he podido saber lo que es la Ley, pues antes no lo sabía. Yo ignoraba que pudiera estar convicto de un crimen por conocer a Spies, Fielden y Parsons... Otro delito tengo, y es el haber organizado varias organizaciones de oficios, poner de mi parte todo lo que pude para obtener sucesivas reducciones en la jornada de trabajo y propagar las ideas socialistas. Hace más de veinte años que he trabajado en este sentido... Me apena la idea de que no me ahorquéis, honorables jueces, porque es preferible la muerte rápida a la muerte lenta en que vivimos... ¡Dejadme participar de la suerte de mis compañeros! ¡Ahorcarme con ellos!"

## SALUDO A SAGITARIO

(Entre nuestros papeles extraviados hemos encontrado el siguiente artículo que con gusto damos a la publicidad para satisfacción de su autor).

A tí, el despertador de los hogares proletarios que como rayo de luz llegas desvaneciendo los nublados tenebrosos del ob-curantismo. Impuesto durante tantos siglos por los esbirros que por todas partes se proclaman necesarios, por esos tres inmundos lupanares de sinvergüenzas que no queriendo trabajar, viven de los pueblos, de esa masa fuerte que sabe sudar y despulmarse para dar vida a esos bandidos, a esos holgazanes, a esas sanguiuéas "chupa sangre", a esos tres conglomerados, explotadores del obrero: Gobierno, Clero y Capital que a fuerza de brutalidades, de enigmas y vejaciones hacen sentir su poder, demostrando con éso su instinto bestial

A tí, que llevas el eco de tu voz vibrante y te haces comprender y sentir por todos los que sufrimos el ignominioso yugo del tirano; a tí, que debieras esparcirte por todos los ámbitos del Universo, ya que eres quien sigue señalando el camino trazado por tantos luchadores anarquistas, víctimas también de las injusticias y miserias humanas.

A tí, vocero de los oprimidos, que a pesar de todas las cobardes amenazas del Gobierno, sigues viendo la luz e impar-

tiéndola, siendo unas veces la mofa del mismo proletariado, que inconscientemente sostiene con sus propias espaldas el edificio de la tiranía para que no se derrumbe al peso inevitable de la rebelión, que cada día se aproxima más y más, acelerado por los mismos defensores del actual sistema.

A tí, periódico libertario que luchas por la emancipación humana sin que te preocupen las cóleras burguesas, las que por medio del maldito metal, compran a los esbirros para que éstos con su acostumbrada estupidez te azoten y te hagan desaparecer, siendo tu único delito gritar a las masas explotadas: "¡Despierten! ¡Defiendan sus derechos!... Jamás se dobleguen ante los verdugos!..." A tí va mi saludo.

¡Ah! si en esos tres conglomerados de embutidos que a rigor se hacen respetar, existiera una peca de dignidad, sentirían vergüenza de ver en todos los anarquistas del mundo a los verdaderos hombres que ni ante el suplicio, ni ante la muerte se doblegan.

A tí, Sagitario y a vuestros colaboradores va mi saludo de mujer por vuestra ardua y sublime tarea de hacer sentir en las conciencias la verdad.

Salud y Anarquía.  
Mazatlán, Sin., 7 de Julio de 1927  
MARÍA MENDOZA

ADOLFO FISCHER dijo enfrentándose a sus acusadores: "He sido tratado aquí como asesino y sólo se me ha probado que soy anarquista. Pues repito mi protesta contra esa bárbara sentencia, porque no habéis probado crimen alguno. Pero si yo he de ser ahorcado por profesar ideas anarquistas, por mi amor a la libertad, a la igualdad y a la fraternidad, entonces no tengo nada que objetar. Si la muerte es la pena correlativa a nuestro ardiente amor por la libertad de la especie humana, entonces, yo lo digo muy alto, dispono de mi vida. Si creis que con ese bárbaro veredicto aniquiláis a los anarquistas y a la anarquía, estáis en un error, porque los anarquistas están dispuestos siempre a morir por sus principios, y éstos son inmortales..."

LUIS LINGG se expresó en los siguientes términos: "No; no es por un crimen por lo que nos condenáis a muerte; es por lo que aquí se ha dicho en todos los tonos; es por la anarquía; y puesto que es por nuestros principios por lo que nos condenáis, yo grito sin temor: ¡SOY ANARQUISTA!"

"Repito que soy enemigo del orden actual, y repito también que lo combatiré con todas mis fuerzas hasta exhalar mi último aliento... Yo os desprecio; desprecio vuestras leyes, vuestra autoridad. ¡AHORCADME!"

JORGE ENGEL comienza interrogando a sus acusadores: "¿En qué consiste mi crimen? En que he trabajado por el establecimiento de un sistema social en que sea imposible el hecho de que mientras unos amontonan millones beneficiándose con las máquinas, otros caen en la degradación y en la miseria. Así como el aire y el agua son libres para todos, así la tierra y las invenciones de los hombres científicos deben ser utilizados en beneficio de todos. Vuestras leyes están en oposición con las de la Naturaleza, mediante ellas robáis a las masas el derecho a la vida, a la libertad y al bienestar... Yo no combato individualmente a los capitalistas; combato al sistema que es el privilegio..."

SAMUEL FIELDEN empezó resitando una poesía "La Revolución", escrita por un autor alemán: Luego dijo: "La historia de todos los pueblos prueba que toda idea nueva fué y es revolucionaria, y no se mata la idea suprimiéndola a sus defensores."

No hay ningún criminalista que niegue que todo crimen en su origen es el producto de la miseria. Pues bien, se me acusa de excitar las pasiones, se me acusa de incendiario porque he afirmado que

la sociedad actual degrada al hombre hasta reducirlo a la categoría de animal. Andad, id a las casas de los pobres, y los veréis amontonados en el menor espacio posible, respirando una atmósfera infernal y de muerte. ¿Creis que estos hombres tienen verdadera conciencia de lo que hacen? De ningún modo. Es el producto de ciertas condiciones, de determinados medios en que han nacido lo que les obliga a ser lo que son y nada más que lo que son."

"Si me juzgáis convicto por haber propagado el socialismo, y yo no lo niego, entonces, ahorcadme por decir la verdad..."

ALBERTO R. PARSONS, dijo en parte: "Este proceso se ha iniciado y se ha seguido contra nosotros, inspirado por los capitalistas, por los que creen que el pueblo no tiene más que un derecho y un deber: el de obedecer. Ellos han dirigido nuestro proceso hasta este momento... Se nos ha acusado ostensiblemente de asesinos y se acaba por condenarnos como anarquistas... Pues bien, yo soy anarquista. ¿Qué es el socialismo o la anarquía? Brevemente definido es el derecho de los productores al uso libre e igual de los instrumentos del trabajo y el derecho al producto de su labor."

¿Creis que la cuestión social se acabará estrangulándonos bárbaramente? ¡Ah, no! Sobre vuestro veredicto quedará el del pueblo americano y el del mundo entero para demostraros vuestra injusticia y las injusticias sociales que nos llevan al cadalso; quedará el veredicto popular para decir que la guerra social no ha terminado por tan poca cosa."

Spies, Parsons, Engel y Fischer emprendieron el camino del patíbulo cantando la marseilles, que reonó en las calles de Chicago como un eco fúnebre, última despedida que daban al mundo los que iban a sacrificar sus vidas en holocausto a la emancipación humana. Sus últimas palabras fueron las siguientes:

Spies.—¡Salud, tiempo en que nuestro silencio será más poderoso que nuestras voces que hay sofocan con la muerte!

Fischer.—¡Viva la Anarquía!

Engel.—¡Hurra por por la Anarquía!

Parsons.—¡Dejad que se oiga la voz del pueblo!

Lingg se suicidó poco antes de ser llevado al patíbulo; Neebe fué sentenciado a 15 años de reclusión; Shwab y Fielden fueron sentenciados a presidio por toda la vida; pero seis años más tarde fueron puestos en completa libertad por el gobernador de Illinois que comprendió la inocencia de todos los sentenciados.

LIBRADO RIVERA

# Dios y la Biblia

Acabamos de ver lo que es el alma, y ahora vamos a ver cuál es el destino que Dios reserva a los hombres. Ya que la Biblia es el fundamento de varias religiones las cuales esgrimen para defensa de las mismas vamos a empuñar a nosotros también y darle unos cuantos mandos, procurando desde luego, que sean fuertes y recios aunque el número sea escaso.

Ya que la Iglesia de Roma se empeña en que tenemos que creer en el cielo sin prohibirnos, nosotros le vamos a probar que no existe sin hacérselo creer; y para ello, no vamos a apelar a la ciencia, sino a empuñar su misma arma, la Biblia.

En el Eclesiastes, Cap. 1 Vers. 9 y siguientes, dice así:  
"¿Qué es lo que fue? Lo mismo que será. ¿Qué es lo que ha sido hecho? Lo mismo que se hará; y nada hay nuevo debajo del sol".

"Habrá prueba más evidente que ésta que se declara abiertamente en contra de la creación del mundo por Dios, o sea Jehová el Dios de la Biblia? Lo que quiere decir es esto: que la materia es eterna, porque si nada se ha de hacer en el futuro, tampoco se ha hecho en el pasado.

"Nada hay nuevo debajo del sol", es decir, todo se transforma, y de consiguiente la materia que nos constituye a nosotros, no es nueva ni es vieja; ni nosotros somos nuevos ni viejos, ni ninguna cosa lo es. Todo ha existido y todo existirá ni habrá más ni habrá menos.

Es indudable que el autor del Eclesiastes echó por tierra al autor del Génesis. Aunque como ya hemos visto, el autor del Génesis niega la creación en lugar de afirmarla, como muchos lo creen.

En el Cap. 3, Vers. 19 y siguientes, dice así:

"Porque el suceso de los hijos de los hombres y el suceso del animal, el mismo suceso es: como mueren los unos, así mueren los otros; y una misma resaca los piración tienen todos; ni tiene más el hombre que la bestia; porque todo es vanidad. Todo va a un lugar; todo es hecho de polvo, y todo se tornará en el mismo polvo. ¿Quién sabe que el espíritu de los hijos de los hombres suba arriba; y que el espíritu del animal descienda debajo de la tierra? Así que he visto que no hay cosa mejor que alegrarse el hombre con lo que le hiciera; porque ésta es su parte; porque ¿quién lo llevará para que vea lo que ha de ser después de él?"

Este párrafo del Eclesiastes, nos dice del modo más claro y terminante, que nosotros somos animales como los otros, (en lo increado no hay más de tres reinos, que son: MINERAL, VEGETAL Y ANIMAL; al mineral no pertenecemos, aun que de él extraemos substancias para nuestra vida; al vegetal tampoco, a pesar de que el vegetal es nuestro alimento; entonces si no pertenecemos al reino animal, ¿a cuál pertenecemos?), y que no hay más vida futura para nosotros que para ellos. "El mismo suceso es", es decir, tenemos el mismo origen, y no un origen distinto y un reino aparte como creen la mayoría de las gentes.

Tampoco hay que creer que los demás animales nacieron para esclavos del hombre; pues si muchos animales son esclavos del hombre, es por que el hombre los ha sometido a su dominio, como ha sometido a su semejanza, el hombre. Hay quien cree que los caballos, por ejemplo, nacieron para montar nosotros, lo cual equivale a erger que las estrellas y la luna están puestas para que nos alumbramos de noche; ésto es un error, porque antes de existir el hombre existieron las estrellas; y entonces, como hoy, lanzaban su luz hacia la Tierra. El sol, tampoco fue hecho para alumbrarnos a nosotros, sino que nosotros somos el resultado del calor que él produce sobre la Tierra, es decir, que el sol es una de las causas y no otros un efecto.

La religión dice simplemente que el hombre tuvo un principio y este principio dice, que tuvo origen en la mano de Dios. (Para formar una idea de ese principio, véase el número 29 de "ACITARIO", El Epoca, fecha 13 de Noviembre de 1926, en que comenzó la publicación de "Dios y la Biblia").

Vamos a suponer por un momento, sólo por un momento, la existencia de Dios y suponamos también que él es el todo y que existe desde lo eterno. Ahora bien, si Dios es el todo, el hombre es

una parte de ese todo, una parte de Dios; porque de no ser así, ¿puede existir el todo sin una de sus partes? ¡No!, porque desde el momento que le falta una parte, deja de ser todo. De modo que al no poder existir el todo sin una de las partes, no es posible que haya existido Dios como un todo, sin esa parte que llaman HOMBRE.

Si se me dice que el hombre formó parte de ese todo que llaman Dios, después de creado, contesto que ésto es falso, porque no puede ser el todo antes de agregarle las partes de que debe componerse; pues un todo, es íntegro, intacto, completo sin que le falte ni la más mínima de infinidad de partes. ¿Crisis que Dios puede ser el todo antes de que el hombre exista, siendo una parte de Dios mismo? ¡No!, porque si era el todo antes de existir el hombre, después de existir el hombre, ¿qué es? Si Dios es el todo después de la existencia del hombre, no podría serlo antes, y lo único que podría ser es una parte, la parte tampoco puede existir sin el todo; de modo que al aparecer el hombre formó con Dios el todo, y de consiguiente, lo mismo podemos decir que Dios es una parte del hombre como decir que el hombre es una parte de Dios.

Ahora bien, si los metafísicos afirman que pudo existir Dios como el gran todo sin esa parte llamado hombre, entonces digo que igualmente puede existir sin parte ninguna; porque si puede ser todo con una parte menos, puede serlo sin parte ninguna, pero ¿hay alguna cosa sin partes?, de ser así, podemos decir que los Océanos existen sin las gotas de agua que los componen, la Tierra sin átomos y las plantas y animales están desprovistos de células, y que puede existir lo grande sin lo pequeño que lo compone.

Y lo mismo podemos decir, que Dios puede ser el todo sin ser nada y existir sin existir; pero como ésto de existir sin existir, y ser el todo con una parte menos es inexplicable, habrá que preguntárselo a un franciscano que lo ponga claro. Pero volvamos a lo mismo; si se pretende dar a Dios una eternidad y considerarle como que es el todo, entonces hay que agregarle la palabra HOMBRE, sin lo cual no es el todo, y no siendo, el todo no es eterno y si no es eterno, es creado, y si es creado, ¿quién lo creó?, los capuchinos deben saberlo.

¿Queréis que Dios sea eterno y constituya el todo? Sí. Pues bien, añadidle la parte que llaman Hombre, y si así lo preferís, (porque tenéis que preferirlo si queréis que Dios sea eterno), tenéis que admitir que el hombre es tan eterno como Dios, y de consiguiente no es creado.

J. MAYO

(Continuará)

## Por la Vida y la Libertad de Simón Radowitzky

Radowitzky, con esa alma templada al dolor torturador impuesto por los carceleros, por los sicarios del presidio maldito, él con un gesto altanero con su frente alta, muy alta, rechazó todo lo que fuera súplica de un indulto.

El quiere su libertad; pero la quiere por dignidad altanera sin que nadie tenga que mendigar una limosna para él, dado que él se considera mucho más grande que todos los mendigos de piedad humana. Quiere su libertad, pero en los términos que los anarquistas militantes de la Federación Obrera Regional Argentina, han encausado una vigorosa y noble campaña para franquear las puertas del sombrío y lugubre calabozo en donde reside por espacio de más de 18 años consecutivos.

Y, como dijo alguien, Radowitzky ha conmovido los corazones más duros, a pensar en algo más noble y más elevado, que no en rebajarse, mendigar, ni implorar ante los poderes públicos, la República Argentina está llamada a ser puesta en la picota internacionalmente, como lo han sido los BARBAROS DEL NORTE, a consecuencia del álebozo crimen de los comandantes Sacco y Vanzetti asesinados premeditadamente, a su ratavengarse del proletariado mundial.

No creemos que los hombres de la república Argentina, están dispuestos a sufrir un formidable golpe de todos los hombres de una recta y sana conciencia de todo el orbe.

Esperamos que las conciencias sin morbo, los corazones que aún ale-

# Labor que se Impone Por una Campaña Internacional

Tenemos necesidad de realizar una campaña internacional que sea un reflejo de aquella otra que pusimos en práctica en favor de nuestros hermanos Sacco y Vanzetti, de imperdurable memoria.

La situación angustiosa, de desesperación y de muerte en que ha colocado el fascismo italiano al más noble y más autorizado valor del anarquismo internacional: Enrique Malatesta. Situación que se iguala a la empleada por los bolcheviques en Rusia en 1918 y 1919 con aquel hombre que se llamó Pedro Kropotkin, nos impulsa a que se oiga nuestra voz de protesta ante el hecho que supone un enclaustramiento moral y una anulación absoluta de todas las funciones del hombre como idealista y como revolucionario.

No le pedimos humanidad al fascismo. Su origen genuinamente reaccionario merece ya nuestro desprecio, al igual que ese partido que pretendiendo ser obrero y comunista —¡qué sarcasmo!— se conduce en sus procedimientos de idéntica manera que los fascistas. Por lo tanto, a nosotros, al pueblo que trabaja y no aspira a gobernar a nadie, a los anarquistas y a todos aquellos que simpatizan con nuestra obra de liberación integral, a todos los que sufren el yugo de la esclavitud económica de la burguesía y el látigo odioso y repugnante del polizote rufián y mercenario, a vosotros hermanos, nos dirigimos, al efecto de llevar a cabo una campaña universal pro-liberación de Malatesta, contra el fascismo italiano, y pro-liberación de Simón Radowitzky contra el gobierno democrático de la Argentina.

Malatesta, esa gloria del anarquismo que tanto ha hecho por la humanidad; se halla en situación desesperada por los procedimientos infames, canallasos que contra él emplea el fascismo, que le tiene un muelo enorme a su ya vieja figura. Quiere su muerte prematura y no se le tolera ni el derecho sublime de abandonar Italia como antes le ocurría al bueno de Kropotkin. Existe un hilo que una por igual, en procedimientos, a la dictadura roja de Moscú y a la dictadura negra de Roma.

Lenin dijo: "¿Para qué quiere el pueblo la libertad?" Mussolini dijo después, que pisotearía el cuerpo inerte de la diosa TRUENIS. De ahí la grandiosa frase de Malatesta: "¡Lenin ha muerto! ¡Viva la Libertad!" Así, pues, por su obra inmensamente humana, por su valiosa persona en peligro de muerte, alcemosnos en protesta internacional todos los hombres y mujeres de espíritu liberal.

Otro motivo que nos impulsa a la campaña que proponemos es la situación

en que se encuentra en el presidio de Tierra-del Fuego nuestro hermano Simón Radowitzky.

Es verdad que tenemos por centenares a amigos y camaradas en situaciones parecidas. Sin embargo, por el largo calvario que pasa por nuestro hermano Simón, calvario y sufrimientos que crispaban los nervios a relatarlos, Radowitzky merece una campaña internacional en su favor. Nuestro movimiento y el saldrán ganando. Además, si entre nosotros existen los héroes, Simón Radowitzky, es sin duda uno de ellos. Por informaciones saltadas que recibimos en alguno que otro periódico de nuestra prensa Argentina, tenemos referencias del acto sublime que llevó a Simón al presidio de Ushuaia condenado por toda la vida.

Setimos tanta simpatía por aquel joven de 18 años, que pensamos mucho que una campaña internacional podría poner fin a su calvario.

Al efecto, hace unos días recibimos de la Argentina por mediación del Consejo Federal de la F. O. R. A., un amplio informe detallando todas las fases y toda la tragedia que vivió el pueblo trabajador de la Argentina en unos días de intenso y desgarrante dolor, por cuyos motivos, nuestro buen camarada Simón Radowitzky fue impulsado a vengar públicamente la justicia popular tan vilipendiada y ultrajada por un militarote de la calaña profesional y mercenaria de un Arlegui de un Anido: el jefe de Policía de Buenos Aires, Coronel Falcoín.

Desearíamos dar a luz pública ese documento, más como sea que no nos es posible por ahora en España ni en Portugal, lo reservamos para otra ocasión, a efecto de realizar una campaña universal que determine el rescate de uno de nuestros más queridos prisioneros.

Hoy que no es posible organizar en toda la península ibérica —debido al estado inquisitorial que padecemos— ninguna clase de actos públicos que sean de origen popular, ni siquiera se nos consiente una campaña de orden periodístico, nos dirigimos al mundo más allá de las fronteras nacionales, y pedimos con urgencia que se organice toda clase de actos públicos y que se traduzcan esos actos en protestas que reclamen la libertad inmediata de Radowitzky. En Francia, Bélgica, Holanda, Inglaterra, Norte América y en todos los países en donde nuestros camaradas gozan de algunas libertades políticas, se debe avivar el fuego de nuestra santa rebeldía, se debe como diría Bakunin—dar rienda suelta a todos los diablos hasta conseguir nuestros propósitos reivindicativos, y, por ende, altamente humanos. El Comité Internacional de Defensa de los Anarquistas, los trabajadores todos de la América del Sur y nosotros hacemos nuestra esta campaña.

Nuestra dignidad de hombres libres de prejuicios sociales y que convencencias bastarda exigen de nosotros un esfuerzo extraordinario.

Ahora, manos a la obra. Que nuestra voz sea un clamor perenne y que nuestra protesta tome un giro universal; y el rescate de Malatesta y la libertad de Radowitzky será un hecho en holocausto de nuestras actividades por el bien de los oprimidos en contra de todas las tiranías y privilegios sociales. F. A. I.

El Comité Peninsular.

Barcelona, Marzo de 1928

anormales, atrofiados y masturbados, de lo contrario, no se concibe que se decidieran a tronchar las vidas como gladiadora de prado, y los segundos perpetuadores de edades pretéritas, muy fuera de uso ya, pero que se mantiene en auge por los hombres instrumentos, que mejor que seres humanos, son chacales mucho más feroces que los de la selva.

Hombres amantes de un mundo mejor, en donde no exista esta desigualdad social tan tiránica e inhumana, es necesaria vuestra ayuda para exigir la libertad del mártir de la Tierra del Fuego: Simón Radowitzky.

R. LONE

NOTA

Los artículos publicados en este periódico así como de las derivaciones ideológicas que contengan, sólo son responsables sus autores.

Rep. cam en I  
Qu  
ciem buen todo  
Me da ec siero más l qué. poco Italia  
La númer por e toda la anista la bur que e y me se pu fascis  
Aqu  
No n vi están tán en Liper los de viosa ta día tes c paso o donde a qui meña en la  
Los extra tas so de en las dia viera idénti  
De no sé tiempo otros nes e aún:  
C. La Franc la pre lengua  
El refugio perío Anarc apare prima a cab una r  
"Ve breve do los procu vigor y mej  
Par lio, l mater cedido interé rán fi prefi  
Esp curso los Id «VER» Dire ponde  
Bru  
Ha nada, meca turis, ha sid la ne acción labras dad y aquell tanta



# DE ITALIA

Reproducimos la siguiente carta de Malatesta en la que refiere a un camarada su penosa situación bajo el despótico régimen de fascismo en Italia.

Roma, 25 de Enero de 1928.

Querido compañero:  
Recibí tu carta de 25 de Diciembre de 1927 y te agradezco los buenos deseos, que te retribuio de todo corazón.

Me dices que después de la segunda edición del número 15 de "Pensiero e Volontá" no has recibido más la Revista y preguntas el por qué. Eso quiere decir que estás poco al corriente de lo que pasa en Italia.

La razón es que después de aquel número la Revista fué suprimida por el gobierno, como fué suprimida toda la prensa de oposición, no sólo la anarquista o sindicalista, o comunista o republicana, sino también la burguesa y monárquica, por poco que criticase al régimen. De un año y medio a esta parte, en Italia, no se puede imprimir más que material fascista.

Aquí se asfixia uno realmente. No se puede hablar, ni escribir, ni viajar. Muchos de los nuestros están en la cárcel, muchísimos están en domicilios de cautiverio en Lipari, en Ustica, y en otras partes; los demás son sometidos a la más opresiva vigilancia. Yo tengo a la puerta día y noche un pelotón de polizontes con un automóvil, que me siguen paso a paso a mí y a los de mi familia donde quiera que vamos, y molestan a quien nos viene a ver o que simplemente se detiene a hablar con nosotros en la calle.

Los periódicos que me mandan del extranjero son secuestrados, y las cartas son abiertas por la censura antes de entregármelas y a menudo no me las dan. En efecto, por tu carta advertí que me has escrito otras veces idénticas, que no he recibido.

De las cosas nuestras en la Argentina no sé más, porque hace muchísimo tiempo que no recibí "La Protesta" ni otros periódicos. Temo que las cuestiones entre los compañeros continúen aún; cosa que lamento mucho.



En cuanto a la cuestión del vegetarianismo que te interesa tanto, creo que no se pueden dictar sobre el argumento reglas generales que convengan a todos. Hay algunos a quienes conviene el régimen vegetariano y los hay quienes no les conviene. En el mismo individuo hay periodos en que se tiene necesidad de carne y otros en que la carne hace mal. Si tú te has encontrado bien no comiendo carne y te has curado de tus males, haces bien en continuar así, al menos mientras estés bien y no sientas la necesidad de experimentar otro régimen. Es preciso hacerse guiar por la experiencia, atenerse a los hechos y no declararse partidario de ningún sistema. La ciencia médica está todavía en la infancia. Esperando que otra vez pueda darte mejores noticias, te saludo fraternalmente.

Tuyo,  
ENRIQUE MALATESTA

## LA EPOPEYA TRAGICA

CHICAGO

Desde mi edad primera forjó mi fantasía un himno de victoria pleno de poesía, un salmo formidable cuajado de lirismo, una epopeya altiva, más que el orgullo mismo. Hoy, teniendo mi lira un cántico, ella lanza y tiembla el corazón; dudo de mi pujanza, pues quiero alzar un canto que sea fibra y nervio, que sea vena y sangre; que en su ritmo soberbio tenga fulgor de rayo, y vibración de orquestas; yo quiero que mi canto sea gesta de gestas, pero, ¡ay! me siento débil. ¿Qué cóndor altanero no duda de sus alas en su vuelo primero? El pincel de Frank Brangwin, los trágicos colores, el lirismo de Witman—el profeta del verso—la orquestación de Wagner, que expresa los dolores, ¡todo! todo quisiera para en ritmo diverso plasmar la gran tragedia de los santos furoros y cantar la epopeya que agito el universo. Quisiera que mi canto tuviera fulgor brillo, y el vibrar de los yunques al golpe del martillo; quisiera que mi canto que protesta un ultraje tuviera las desnudas bellezas del salvaje; y evoco a natura para pedirle aliento, pues quiero que mi canto tenga el soplar del viento y evoco a la natura en medio del desmayo, pues quiero que mi canto tenga el fulgor del rayo. Quiero que en mi salmo—cantar de los cantares—vibre el furor del trueno y el bramir de los mares; pues quiero que mi verso, más que el verso de Homero, hable de la epopeya como un tañer de lirás refleje las anónimas, las formidables iras; pues quiero que mi canto sea epopeya eterna cantando la tragedia más grande: La Moderna; quiero que mi canción cuajada de lirismo sea epopeya altiva, más que el orgullo mismo... Gimí toda, la casta estremecida brilló una luz triunfal, como un auguro sangró la plebe y por la abierta herida corrió la sangre, púrpura encendida como la "Aurora Roja" del futuro. Fué el Génesis ciclópeo el primer grito, el gran Fiat-Lux del nuevo calendario, fué la protesta airada ante el maldito crimen de explotación. En lo infinito, se presintió la cumbre de un calvario. Fueron las profecías, líricas esperanzas, fueron las profecías que auguraron las iras; cada horca es como el simbolo de futuras venganzas, cada horca es como un golpe a todas las mentiras. Fué el espasmo doliente de la casta plebeya fué el despertar rebelde, y sólo entonces vibraron aleteos de epopeya como salvaje orquestación de bronceos... Y hablaron nuevos Cristos los Cristos de Chicago, y a través de los tiempos, la profecía es una constelación de estrellas; fulguración de rayo... Yo creo en los profetas del "Primer de Mayo"; yo sé que los obreros derrocarán un día los ídolos de barro, las viejas leyes que son vil cadena y las banderas viejas que son trapos; yo sé que vendrá el día en que los pueblos tonarán su salmo, yo sé que las trompetas anunciarán la aurora de los furoros santos; yo sé que un día cesarán las urbes de explotar a los parias del trabajo, y se que las mujeres levantarán sus frentes, y harán flotar al aire cabellos desatados, y sembrarán la senda de los bravos libertos con los triunfales lauros; yo sé que ya se acerca el "sol de las auroras" con su fulgente plastro, y se que las gigantes rebeliones habrán de derrocar ídolos, patrias y amos; y se que surgirán las nuevas Marsellesas, las nuevas carmañolas, las teas y los rayos y que desde las cumbres el sol de las auroras alumbrará la frente de todos los Anarkos, y que sobre las tumbas de los mártires magnos, resonarán los cantos de la victoria y los triunfales salmos... El Germinal potente con fulgores de rayo, la inclita epopeya del "Primer de Mayo", las horcas de Chicago, aquel clamor que asorda en la patria de Lincoln, aquellas grandes piras de luz, piden a gritos el nuevo "Sursum Corda" y el nuevo "Salmo Rojo" de las modernas lirás.

J. D. GOMEZ ROJAS

## MISERABLES, ¡SURGID!

Despertad vuestra vida; libertad y elevadla! Recreos en la fuerza y en la salud. Que vuestros ancianos sean vigorosos como robles; Que vuestros niños sean sanos, buenos; Que tengan el rostro alegre y sonrosado, Que vuestros adolescentes se yergan tan fuertes como Y bellos como el astro del día; (cedros; Desbordantes de cantos de alegría y de vida, Como la vida misma. Que las caras de vuestras muchachas sean placentes. Que sus ojos brillen de deseos y amor; (ras y bellas, Que su aliento sea perfumado de voluptuosidad, Que su risa sea franca y armoniosa. ¡Oh, que inmensa alegría la de veros así transformados!

BASIL DAHL

## Ganarás el pan con el sudor de tu frente

Una de las más grandes y maravillosas maquinaciones de la vida que va pasando, uno de los principios economistas de la clerecía y aceptado por todas las burguesías, es aquel atribuido al Padre Eterno cuando su dramática indignación despidió a Adán y a Eva del Paraíso terrenal, por haber desobedecido sus órdenes.

Dice la historia sagrada que cuando aquella pareja delinquirió, apareció Dios entre nubes, relámpagos y truenos; que entonces la tierra tembló, los astros se obscurecieron, los animalitos huyeron, los ríos detuvieron su curso y las flores cerraron sus cálices. Ignorándose si todo esto fué en señal de protesta o en señal de venganza, por que según lo asentado en los textos bíblicos, el pecado por primera vez visitaba a la especie humana; y que en tonces Dios, iracundo, maldijo, llenó de amenazas y desdichas de aquel delicioso vegetal, con palabras nada corteses a aquella pareja; y que, entre otras cosas les dijo: "Comerán el pan con el sudor de su frente".

De pronto creyó Adán que aquello era algo fácil, algo pasajero, pues ya había experimentado más de alguna vez temperaturas cálidas, climas tropicales que lo habían hecho sudar la gota gorda y no era de dudarse que en más de una ocasión el sudor de su frente se mezclara a su desmayo o herencia.

Una vez ya lejos de aqueya su primer morada, en donde pasara sus primeros y mejores días, en eterna caminata por montes y collados, valles y praderas; atravesando ríos y descendiendo barrancas, en busca de las mejores comodidades y abrigos, aprovechando techos y quebrandas, sustentándose ora con frutos de la pródiga naturaleza, ora con los productos de la rudimentaria cacería; además, como su descendencia se multiplicara como las estrellas del cielo, como las arenas del mar y como las florecillas del campo, sus trabajos y penalidades se multiplicaban de igual manera, teniendo que pasar una existencia llena de sinsabores, ya que a la vez que el Padre Eterno desató sus iracundias, parece que el cielo y la tierra, el día y la noche, el mar y sus pecadillos, las fieras y las plantas, todo, todo tenía un carácter de venganza y castigo contra el hombre, habiendo resultado aún en el mismo hombre, exigencias y necesidades que constantemente le atenaceaban y le obligaban a buscar el sustento diario para él y su numerosa prole, a armarse, a atacar, a defenderse y guarecerse entre las asperezas de la maleza.

Y comenzó la lucha, y de esa manera tuvo origen el trabajo, la perseverancia, el ahinco. Por un lado las necesidades y por el otro los elementos indujeron al hombre a entablar formidable campaña, por lo que éste co-

## VERBO NUEVO

CAMARADAS:

La represión desencadenada en Francia ha herido de muerte a toda la prensa libertaria redactada en lengua extranjera.

El último Congreso anarquista de refugiados españoles aprobó que el periódico, órgano de la Federación Anarquista española en Francia, apareciera en Bruselas (Bélgica). Los primeros trabajos se han llevado a cabo y muy pronto el objetivo será una realidad.

"Verbo Nuevo" aparecerá dentro de breves días con el esfuerzo de todos los anarquistas, nuestro paladín procurará imprimir el movimiento el vigor activo y consistente que valore y mejore nuestra organización.

Para eso necesitamos vuestro auxilio. El de todos; auxilio espiritual y material. Colaboración íntima, preciosa de voluntad, entusiasmo y desinterés, materiales preciosos que darán firmeza y duración a la obra emprendida.

Esperamos, pues, vuestro valioso concurso y os deseamos fé y constancia en los Ideales de Redención Humana.

LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN DE "VERBO NUEVO".

Dirección provisional para correspondencia y giros:

Ernest Tanrez,  
Poste Restante,  
Bruselas, Bélgica

Bruselas, Febrero de 1928

## FRAGMENTO

Hasta hoy hemos estado viviendo nada más que de las migajas de la mesa revolucionaria de la última centuria, alimento del que toda nutrición ha sido masticada por largo tiempo. Es necesario introducir nueva significación a las palabras antiguas. Las palabras Libertad, Igualdad y Fraternidad ya no son lo que significaban en aquellos días de la guillotina que hoy tanto lamentamos. Esto no lo compren-

## A LA MUJER

Tú que has sido la esclava de todos los tiempos, tal vez por la ignorancia en que has vivido, o porque la venda que voluntariamente te has dejado poner cuando te has dejado engañar con la promesa de que después de la muerte encontrarás allá en el cielo tu felicidad espiritual; felicidad que debe ser sin duda tu anhelo, pero sin preocuparte por tu propia felicidad y la de los tuyos aquí en la Tierra, que es la felicidad positiva por la que todos debemos trabajar; porque la problemática felicidad para después de la muerte no pasa de ser una patraña de origen religioso y nada más.

Para encontrar tu felicidad debes comenzar por quitarte la venda religiosa que es la que te hace doblemente esclava y la que te bestializa todavía más. La religión es uno de los enemigos más grandes que tiene la humanidad. Necesitas, pues, quitarte esa venda religiosa que es la que te hace doblemente esclava y la que te embrutece más todavía.

Para ser felices hay que comenzar por ser libres, libres de todo atavismo, así como del fango en que hemos pasado los días.

Tiburcio Olguín de Rivera.

Colonia Santa Gertrudis, Nava, Coahuila.

La concepción dictatorial no ha nacido en el mundo de las ideas socialistas ni es el resultado del movimiento obrero; es por el contrario, una herencia peligrosa que la burguesía legó al proletariado. Está estrechamente ligada a los anhelos de conquistar el poder político, otra idea que es también de origen burgués.

RODOLFO ROCKER

derán los políticos, y por eso los odio. Ellos desean solamente revoluciones puramente personales, revoluciones exórnas, etc., cosas que no valen la pena. Lo que más importa es la revolución en el espíritu del hombre.

ENRIQUE IBSEN

# Lo que es y lo que debe ser el Primero de Mayo

Aunque es notable la afirmación e interpretación revolucionaria que año a año va concentrándose en los mentes de los trabajadores; no por éstos, los constantes refractarios a la libertad y dignos émulo del servilismo, año a año hacen su agosto los elementos incondicionales de la secta gubernamental, desvirtuando el significado de esta memorable fecha y SIMIENTO FIRME YA COSTRUIRMO como base de las revoluciones futuras.

En México, por ejemplo, el gobierno socialista de Calles—Obregón, decretó que el Primero de Mayo sea día de fiesta nacional. En Villa de Cecilia, Tamaulipas, uno de los Ayuntamientos dotó a una calle con el nombre de Primero de Mayo. La Confederación Regional Obrera Mexicana (C.R.O.M.), Organización netamente retrógrada y servil ante el gobierno constituido, celebra el Primero de Mayo; pero ¿cómo lo celebra?, con bailes, franquichelas, paseos campesinos y procesiones de charros y chinas poblanas vestidas carnavalescamente; así para todos estos llamados defensores del obrero, el Primero de Mayo es una jerga, una depravación, un insulto a los mártires y una desvirtuación del revolucionarismo.

¿Cuál es su objeto? Trabajar abnegada y servilmente por el afianzamiento del poder de los amos a quienes sirven, captándose la simpatía para ser acreedores a figurar en el conclave de los candidatos para los puestos públicos; y los más miserables de la jauría inconsciente, se adhieren a los partidos políticos o autoridades, con el fin de que no pudiendo reprimir sus arraigados vicios, sus principales representantes los tengan en cuenta, como incondicionales, para que sean cohechadas sus faltas y no se les castigue cuando delinquen o desobedezcan las leyes sancionadas por la autoridad.

Así, el Primero de Mayo se ha convertido en una paleta de pintor, con diferentes manchas y coloridos, y la que menos resalta es la revolucionaria anárquica, esa que todo el mundo espera con ansia, que en no lejano día haga estremecer el planeta, esa que está haciendo crujir las simientos del capitalismo y que como gota perenne taladra momento a momento la roca de la democracia invertida.

No conformes con lo hecho hasta la fecha y deseando contrarrestar la labor infame de los retrógradas, así como acelerar la comprensión y afirmar el verdadero significado del 1º de Mayo, se exhorta a los grupos y trabajadores conscientes del significado de esta memorable fecha, nos preocupemos por encausar la verdadera tendencia de los mártires que perecieron en esa trágica fecha, y que su actitud de entonces debe ser imitada hoy, con la equivalencia de pujanza al radio que en la actualidad abarcan nuestras tendencias; y que la

noció su energía, de lo que era capaz, lo que podría desarrollar; halló iniciativa y valor en sus actos y su acción fue ilimitada: encontró superioridad en sí mismo sobre todo cuanto le rodeaba, vio brillar su pensamiento, hizo su voluntad de acero, su constancia indomable y tenaz y fue conquistando paso a paso el mundo, la vida; su obra alcanzaba grandeza no concebida ni por Dios mismo, y al ver crecer su descendencia, satisfecho y lleno de orgullo se desahució colaborador de Dios, semejante a Dios.

Y aquel hombre y sus descendientes continuaron por la vida sufriendo los rigores del tiempo y las edades, cumiendo el pan con el sudor de su frente y otras veces muriendo de inanición y de sed. Aquel imperativo del todo poderoso fué la consigna que más tarde debería constituir el trabajo, el progreso, la riqueza; aquel trabajo debería llegar a convertirse en la ciencia y surgir, esplendor y brillar con diamantinos fulgores de gloria. Y aquel Dios vengativo y maldiciente huyó avergonzado y derrotado midiendo su estropeado fracaso ante el hombre, ante la ciencia, ante la cultura, como ave nocturna a los primeros rayos del día.

LUIS SOLÍS GARCÍA

tragedia de Chicago en 1886, que tuvo su desenlace fatal en 1887, fué el prólogo, el principio y la llamada de atención para las batallas sucesivas del proletariado mundial.

Si en aquella época tan remota para los tiempos que corremos, la burguesía se alarmó con la actitud viril de los trabajadores de los principales centros obreros, ¿por qué en la actualidad la burguesía se mofa y a mandibula batiente lanza sus sáficas carcajadas despreciativas y burlescas?

¿A quién se podría culpar de este contraste?

Al miedo y servilismo de los mismos trabajadores. A la perversidad de los sentimientos, a la poca vergüenza y poca hombría de los individuos, a la degeneración mental ocasionada por los vicios, y por último al miedo ocasionado por el fantasma del hambre. Sin alcanzar a comprender que con un pequeño esfuerzo y capacitación mental, en pocas horas podrían voltear el mundo al revés, y obligar a los depravados parásitos a ingresar a las filas de los trabajadores útiles, para el bien general del mundo entero.

Así, pues, los primeros de Mayo deben ser, si no revoluciones, al menos conatos de revolución, entrenamiento, ensayos, y el tiempo y nuestra pericia para completar la obra emprendida, nos marcará la época de la última etapa para la batalla definitiva; pero recordad que los mártires perdieron sus vidas, por reclamar las 8 horas y el poco bienestar de que nosotros disfrutáis en la actualidad.

No hagáis sonrojar a los muertos, sed dignos de sus hechos.

También recordad que todos los días o cualquiera de ellos puede ser elegido para imitar en más basta escala el Primero de Mayo.

Para demostrar que no es la calumnia nuestra arma, reproducimos a continuación un reportaje, publicado con fecha 17 de Abril en un periódico comercial, cuya información es como sigue:

“La Federación de Sindicatos Obreros del Distrito Federal, según nos manifestó ayer su Secretario General, don Alfredo Pérez Medina, ha seguido haciendo preparativos para los actos con que se celebrará en este año el “Día del Trabajo”.

La primera de las ceremonias que se anuncian, se efectuará el día 28 del actual, fecha en la que se hará la presentación de la “Reina del Trabajador”, a cuya elección se procede ahora, mediante un concurso que quedará cerrado el día 21 del que corre. Se está arreglando un programa especial para esta velada en que será presentada la Reina. Los discursos de presentación estarán a cargo del señor don Luis N. Morones, Secretario de Industria y Comercio, así como del Lic. Vicente Lombardo Toledano. Además, habrá algunos otros números literarios escogidos.

FOR LOS MARTIRES DE CHICAGO El día 30 se efectuará una velada en memoria de los mártires de Chicago, en el Teatro Politeama de esta capital.

En esta velada, el discurso oficial estará a cargo del señor don Luis N. Morones, quien hará historia de los sucesos ocurridos en el año de 1886.

En la misma velada, la señorita Emma G. de Ceballos, recitará la poesía al Trabajo, que obtenga el premio en el concurso que se ha abierto por la misma Federación de Sindicatos.

El día 19 de Mayo, después de la manifestación, en la que desfilará un crecido número de obreros, se efectuará un banquete, y más tarde, en el Tivoli del Eliseo, una “Noche Mexicana”, que estará llena de atractivos, pues para ello se está formando un programa selecto, según nos manifestó el señor Pérez Medina.”

SANTIAGO VEGA

El gobierno ha sido hasta ahora el gran malhechor; que sus crímenes dejan más atrás los de los particulares y sus homicidios reducen a una cosa insignificante los de los bandidos, piratas, salteadores y asesinos, contra los cuales pretende proteger a la sociedad.

G. CLEMENS

# La Dictadura en Portugal

La represión sin fin que sufre el pueblo portugués, no admite ninguna oposición al gobierno dictador y las cárceles del país están llenas de obreros y revolucionarios. El movimiento obrero y anarquista queda huérfano de sus mejores militantes, entre otros están presos los compañeros M. Joaquín de Sousa, J. Silva Campos, J. Agostinho des Neves, C. José de Sousa, A. de Oliveira, Alberto Diaz, Emedio Lontana, J. Pérez de Matos y J. Concalves. Acusados de fabricar explosivos, son catalogados para una próxima deportación a las islas. En Oporto, la represión es cruel y dada la censura se ignora, se carece de noticias. En Lisboa, todos los camaradas son perseguidos y la policía no les da tregua. Las camaradas que fueron deportadas sufren malos tratos y los tuvieron tres meses en viaje. En Portugal es imposible vivir, la organización sufre todos los embates de la reacción. La Dictadura imponiendo su fuerza sigue imperando. El Pueblo soporta y calla. Es de esperar un rearmamiento que acabe con tanta tiranía.

El C. de la U. A. Q.

# Libros de Propaganda Sociológica

Los libros que en seguida publicamos y que al mismo tiempo recomendamos a los lectores de Avante!, enseñan con un estilo sencillo y claro el medio de acabar de una vez para siempre con este sistema de injusticias, de oprobio y de vergüenza para el ser humano. La lectura de estas obras orienta el criterio de los explotados, afirma sus convicciones y los prepara para la gran batalla que está en preparación, del pobre contra el rico, del explotado contra el explotador, la batalla más formidable que registrará la historia de los oprimidos. Ilustrar el cerebro es alimentarlo y darle fuerza, a fin de adquirir personalidad propia y no servir de ciegos instrumentos de los políticos que suelen colarse hábilmente entre los obreros para desviar sus justos anhelos de emancipación de las garras del capitalista, del fraile y del gobernante.

Semilla Libertaria: Hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria, 2 tomos..... \$1.00

Sembrando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México..... 30

Por la libertad de Ricardo Flores Magón y compañeros presos en Estados Unidos de Norteamérica..... 50

Tierra y Libertad: Drama revolucionario y de actualidad..... 25

Verdugos y Víctimas: Drama revolucionario y de actualidad..... 30

Rayos de Luz: Diálogos relacionados con las condiciones sociales en México..... 30

Epistolario revolucionario e íntimo, (3 tomos a 30c cada uno).. 90

Tribuna Roja: Contiene los discursos de Ricardo Flores Magón..... 30

Ricardo Flores Magón, el Apóstol de la Revolución Social Mexicana, por Diego Abad de Santillán..... 50

Praxedis G. Guerrero: Colección de sus mejores artículos literarios y de combate; pensamientos, crónicas revolucionarias, etc..... 50

Miguel Bakunin: Esbozo biográfico por Max Nettlau..... 15

Los Anarquistas y la reacción contemporánea, por D. A. de Santillán..... 15

Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Rocker..... 10

Para pedidos dirigirse a Nicolás T. Bernal, Apartado 1563, México, D. F., incluyendo al pedido el importe correspondiente.

Se suplica que toda correspondencia y dinero sean dirigidos a Librería Rivecria, Apartado Postal No 11, Villa Cecilia, Tamaulipas, México, ya venga el dinero de cualquier parte de este país, o del extranjero.

NOTA.—Se suplica a los compañeros que no vean anotadas sus remesas de dinero para ayuda del periódico, se sirvan darnos aviso a fin de investigar la causa de su omisión.

# Los Cavernícolas

Así les llamo a los mineros: cavernícolas. Ellos lo mismo observan en el fondo de la mina como lo pueden hacer los albañiles encaramados arriba de los rascacielos de Nueva York. Los albañiles están en su soledad aerea; nosotros en la húmeda soledad subterránea. Cuestión de circunstancias.

Los mineros son trabajadores que hacen maravillas; anónimamente perforan las montañas, le roen el eje a las elevaciones de piedra, para extraer el carbón, sangre y músculo del mundo mecánico. Hablan a dinamitazos; respiran humo, su cuerpo está untado de sudor y carbón.

Yo quisiera poder contaminar de mis ideas, es decir, los enfermos mentales son ellos; por lo tanto digo, yo quisiera sanar can mis ideas a estos topos del subsuelo.

Nuestras ideas no necesitan elogios. Lo bueno se impone por sí, basta exponerlas.

Y como las ideas, los hombres. ¿De qué le sirve a un Homero, a un Voltaire, a un Hugo o un Reclus, la crítica o la alabanza si sus obras y sus pensamientos son intachables. Una obra de estos machos, está como un «madillo: invulnerable a las balas de los críticos. El que siente la vida y lea a González Pacheco, al terminar un Cartel o llora o pelea!

Seamos ya que no podemos ser creadores, al menos imitadores de los grandes “hacedores”, de los genios y de los buenos ya que muchas veces el mismo genio es una lumbrera del mal. Así Mathew y Turpin, cavernícolas de laboratorio.

FRANK ABELENDA

# ADMINISTRACION

ENTRADAS

Sobran del número 4, 15c; Sindicato de Obreros Panaderos por conducto de S. Briseño, 2.00; Tiburecia O. de Rivera, 40c; Por conducto de Guede en moneda americana, el mismo, 50c; Galo Muñoz, 25c; Alfonsina Mesina, 10c; Martín Murrillo, 25c; Gabriel Sánchez, 25c; Antonio Villar, 75c; Tomás Fernández, 35c; Gabino Martínez, 20c; Un compañero, 25c; Santiago Puentes, 25c; Laureano R. 20c; José A. Zavala, 25c; José Rodríguez, 50c, Total, 8.65 en moneda mexicana; Eutimio Martínez, 70c; Santos C. Balderas, 50c; Guillermo Cortés Alba, 1.00; José López, 1.70; Ignacio Ruelas, 1.00; Guadalupe López, 1.00; Sánchez [vendedor de zapatos], 50c; Marcos Toledo, 30c; José R. Guzmán, 2.11; G. Arrillaga, 1.00; Anticipo Martínez, 50c; Manuel Martínez, 1.00; Pedro Martel, 2.00; Por conducto de I. Beltrán, Juan M. Estrada, 1.00; Jesús Romero, 75c; Guadalupe T. Hernández, 10c; Blas Ornelas, 50c, y José Zamora, 40c; Por conducto de Encarnación Salado, el mismo, 1.00, y Manuel Robledo 5.50; Luis Salinas, 7.65; Angel López, 2.00; Pascual Rodríguez, 10.55; Por conducto de Santiago Torres, el mismo, 7.00; Bernardo Ramírez, 1.00, e Ignacio Callegos, 1.00; Miguel García, 25c; Celso Ibarra, 70c; Martín Alvarez, 1.00; Pablo Durán, 4.00; Luz y Fuerza por conducto de Durán, 12.00; Francisco H. Mendoza, 10c; Antonio Méndieta, 50c; Sindicato Jacinto Casik, 2.00; Antonio Romero, 1.00; Casuto Callegos, 50c; Vicente Saucedo, 6.00; Valentín Enriquez, 5.00; Valentín Idrogo, 1.00; Por conducto de L. Morquecho, el mismo, 1.35; Tomás Sandoval, 50c, y compañero de Río Escondido, 15c; Guillermo C. Muñoz, 1.00; Jesús Sánchez, (C. Victoria), 1.00; Cipriano Torres, 3.50; Francisco López, 50c; Praxedis Ch. Aguilera, 1.00; Miguel Salas, 1.00; José Ramírez Cuadros, 4.00; Compañero Camilo, 15c; Flavio Rocha, 1.00; José Mendoza, 1.00; Gabriel Peciña, 1.00; Manuel García, 1.00; Guadalupe Flores, 2.50;

TOTAL..... \$118.16

SALIDAS

Apartado Postal N°11, por Abril, Mayo y Junio, 6.00; Papel, 46.00; Timbres postales, 4.80; Porte del N°4, 6.42; Papel para listas, 6.90; Gastos menores, 5.60; Impresión y confección, 38.50.

TOTAL..... \$114.22

RESUMEN

Suman las Entradas..... 118.16  
Suman las Salidas..... 114.22  
Destinado para útiles de imprenta, 3.94